### El Sacerdote Necesario Hebreos 5:1-14

Para entender bien el libro de Hebreos, y hacer aplicación a nuestras vidas por él, tenemos que recordar que no fue escrito a nosotros, directamente.

Fue escrito a un grupo de Judíos, que vinieron a Cristo, evidentemente, pero ahora, por la gran persecución, estaban considerando el abandono de la fe Cristiana, para regresar al judaísmo.

El autor, en amor, enseña con mucha profundidad, y con amonestaciones fuertes, que seria terrible para ellos, regresar al Judaísmo. Es que el Judaísmo era acabado. El testamento viejo estaba lleno de dibujos revelando a Cristo por sombras y tipos.

Con el nuevo pacto ya llegando en Cristo, el Judaísmo ya simplemente no era valida. Y esto veremos en este libro.

Y te puedes preguntar, "¿Si este libro fue escrito a Cristianos Judíos, tendrá algo para mí, que no soy Judío?" pausa

Y la respuesta es sí, hay mucha doctrina valiosa para todos los que quieren crecer en su fe Cristiana.

1) Porque todo sumo sacerdote tomado de entre los hombres es constituido a favor de los hombres en lo que a Dios se refiere, para que presente ofrendas y sacrificios por los pecados;

Desde muy temprano en la Biblia, fue hecho claro que un hombre no puede simplemente venir al Tres Veces Santo, sin pasar por un mediador.

Dios es simplemente demasiadamente santo. Aun los sacerdotes tenían que caminar con mucho cuidado, por la santidad de Dios. Vimos esto en la vida de dos hijos de Aarón, que era el primer sumo sacerdote.

Levítico 10:1-3

Nadab y Abiú, hijos de Aarón, tomaron cada uno su incensario, y pusieron en ellos fuego, sobre el cual pusieron incienso, y ofrecieron delante de Jehová fuego extraño, que él nunca les mandó. Y salió fuego de delante de Jehová y los quemó, y murieron delante de Jehová. Entonces dijo Moisés a Aarón: Esto es lo que habló Jehová, diciendo: En los que a mí se acercan me santificaré, y en presencia de todo el pueblo seré glorificado. Y Aarón calló.

Y por esto, los sacerdotes, y especialmente el sumo sacerdote eran personas centrales del Testamento Antiguo.

Si era peligroso para el sacerdote, acercar al Dios tres veces santo, ¿cuanto mas para la persona normal, que vino con aun menos instrucción?

Así que el **sacerdote es necesario** porque tenemos que venir a Dios por medio de un mediador.

Y este libro está comprobando que el sacerdocio en el Nuevo Testamento es infinitamente mejor que el sacerdocio de antes.

1 Timoteo 2:5-6 Porque hay un solo Dios, y un solo mediador entre Dios y los hombres, Jesucristo hombre, el cual se dio a sí mismo en rescate por todos, de lo cual se dio testimonio a su debido tiempo.

Por esto, es normal terminar nuestras oraciones, en el nombre de Cristo Jesús, porque estamos llegando a Dios, por medio de nuestro gran sacerdote.

Jamás he escuchado un Cristiano orando diciendo, "Te pido todo esto Señor en el nombre de mi miso". Esto seria un gran insulto, y ninguna de las oraciones serian validas.

1-2) Porque todo sumo sacerdote tomado de entre los hombres es constituido a favor de los hombres en lo que a Dios se refiere, para que presente ofrendas y sacrificios por los pecados; para que se muestre paciente con los ignorantes y extraviados, puesto que él también está rodeado de debilidad;

¿Que está diciendo aquí? Estos Cristianos pudieron tener amigos o familiares que estaban diciendo que su fe era invalida, ni teniendo un sumo sacerdote. Pero sí tenían un sumo sacerdote en Cristo Jesús.

Y este capitulo empiece mostrando que Jesús tenia todas las calificaciones de un sacerdote, aunque no vino del linaje de Aarón.

Cristo era un hombre, era paciente con los pecadores, y los ignorantes, siempre enseñando les la palabra de Dios.

Como hombre, Cristo pudo estar cansado, se dormía en la noche, cuando no era orando. Se entendía la debilidad del cuerpo humano, por sus propias experiencias. Su cuerpo era humano, pero no contaminado por el pecado original como nosotros, por esto fue nacido de una virgen.

## 3) y por causa de ella debe ofrecer por los pecados, tanto por sí mismo como también por el pueblo.

Aquí hay unas de las grandes diferencias. Bajo en testamento antiguo, el sacerdote tenia que empezar ofreciendo por sus propios pecados, pero Cristo no, era siempre, siempre sin pecado. Esto hizo su trabajo ya como sacerdote, mas simple.

## 4) Y nadie toma para sí esta honra, sino el que es llamado por Dios, como lo fue Aarón.

Uno tenia que estar ordenado por Dios para trabajar como sacerdote, y el Señor Cristo Jesús, estaba magnifico en estas partes de sus calificaciones.

## 5) Así tampoco Cristo se glorificó a sí mismo haciéndose sumo sacerdote, sino el que le dijo:

Tú eres mi Hijo, Salmo 2 Yo te he engendrado hoy.

Como el Hijo unigénito de Dios, Jesús tenia un llamamiento extraordinario. Y como Hijo de Dios, vino al mundo precisamente para tener tres oficios.

Cristo es Rey, Cristo es Sacerdote, y Cristo es Profeta.

Ahora bien, bajo el pacto antiguo era muy peligroso para un rey, tratar de llevar acabo el oficio del sacerdote.

David era rey y profeta, pero ni se metía en el oficio del sacerdote.

Un rey bueno, de Judá sí se metía con esto era y se sufría grandes consecuencias, que estudiamos hace rato en el segundo de Reyes. Pero en otra parte, el rey trataba de entrar en los oficios del sacerdote…

2 Crónicas 26:16-21 Mas cuando ya era fuerte, su corazón se enalteció para su ruina; porque se rebeló contra Jehová su Dios, entrando en el templo de Jehová para quemar incienso en el altar del incienso.

Y entró tras él el sacerdote Azarías, y con él ochenta sacerdotes de Jehová, varones valientes. Y se pusieron contra el rey Uzías, y le dijeron: No te corresponde a ti, oh Uzías, el quemar incienso a Jehová, sino a los sacerdotes hijos de Aarón, que son consagrados para quemarlo. Sal del santuario, porque has prevaricado, y no te será para gloria delante de Jehová Dios.

Entonces Uzías, teniendo en la mano un incensario para ofrecer incienso, se llenó de ira; y en su ira contra los sacerdotes, la lepra le brotó en la frente, delante de los sacerdotes en la casa de Jehová, junto al altar del incienso.

Y le miró el sumo sacerdote Azarías, y todos los sacerdotes, y he aquí la lepra estaba en su frente; y le hicieron salir apresuradamente de aquel lugar; y él también se dio prisa a salir, porque Jehová lo había herido.

Así el rey Uzías fue leproso hasta el día de su muerte, y habitó leproso en una casa apartada, por lo cual fue excluido de la casa de Jehová; y Jotam su hijo tuvo cargo de la casa real, gobernando al pueblo de la tierra.

Ese rey Uzías, simplemente no tenía las calificaciones de trabajar como sacerdote, y intentando lo, le costó grandemente.

Ahora regresando a Hebreos...

#### 6) Como también dice en otro lugar: Tú eres sacerdote para siempre, Según el orden de Melquisedec.

Como el salmo dos estaba muy citado en el nuevo testamento, hablando de Cristo, esa cita viene del Salmo 110 que es aun mas citado, hablando de Cristo Jesús.

Salmos 110:1-4 Jehová dijo a mi Señor:
Siéntate a mi diestra,
Hasta que ponga a tus enemigos por estrado de tus pies.
Jehová enviará desde Sion la vara de tu poder;
Domina en medio de tus enemigos.

Tu pueblo se te ofrecerá voluntariamente en el día de tu poder, En la hermosura de la santidad. Desde el seno de la aurora Tienes tú el rocío de tu juventud.

Juró Jehová, y no se arrepentirá: Tú eres sacerdote para siempre Según el orden de Melquisedec.

Los judíos tenían muchos problemas tratando de hacer sentido de este salmo. Vimos en Lucas que citando este salmo, Cristo dejaba todos en silencio y nadie deseaba pedir mas de él.

Pero el pasaje en importante porque nos dice que hay otro orden del sacerdocio, que no era de la familia de Aarón. Y si Jesús era de ese orden, entonces era cien por ciento calificado para asumir el oficio del sumo sacerdote.

Y bajo ese orden, uno pudiera ser no solamente sacerdote y profeta, sino que se pudiera ser un rey al mismo tiempo, como veremos mas adelante.

7) Y Cristo, en los días de su carne, ofreciendo ruegos y súplicas con gran clamor y lágrimas al que le podía librar de la muerte, fue oído a causa de su temor reverente.

Esto es una referencia a los sufrimientos del Señor, aun ante de la cruz. Y si él sufrió el odio de este mundo, en contra de toda santidad, entonces se puede ayudar a ti y a mi, si sufrimos en este mundo, que es tan feroz, en contra de la santidad verdadera.

Mateo 26:39 Yendo un poco adelante, se postró sobre su rostro, orando y diciendo: Padre mío, si es posible, pase de mí esta copa; pero no sea como yo quiero, sino como tú.

Y después en la cruz…

Mateo 27:46 Cerca de la hora novena, Jesús clamó a gran voz, diciendo: Elí, Elí, ¿lama sabactani? Esto es: Dios mío, Dios mío, ¿por qué me has desamparado?

Y sufriendo todo esto, fue hecho aun mas apto de servir en la posición de tu sumo sacerdote.

#### 8) Y aunque era Hijo, por lo que padeció aprendió la obediencia;

Cristo como hombre, aprendía cosas. Como hijo se aprendía muy rápidamente. Y por sus sufrimientos, se aprendió cómo sentir el costo alto que puede venir con la obediencia.

Y todo esto era para ayudar te a ti, a pasar por las grandes aflicciones, con un testimonio magnifico. Como hemos visto aun en nuestra iglesia.

# 9-10) y habiendo sido perfeccionado, vino a ser autor de eterna salvación para todos los que le obedecen; y fue declarado por Dios sumo sacerdote según el orden de Melquisedec.

Ahora vamos a entrar, cerrando el capitulo, en asuntos profundos y hasta controversiales.

¿Que quiere decir esto de que vino a ser autor de eterna salvación para todos los que le obedecen?

El gran punto de la reforma en tiempo de Martin Lutero era la justificación por la fe.

Romanos 3:28 Concluimos, pues, que el hombre es justificado por fe sin las obras de la ley.

Y el verso famoso de...

Juan 3:16 Porque de tal manera amó Dios al mundo, que ha dado a su Hijo unigénito, para que todo aquel <u>que en él cree</u>, no se pierda, mas tenga vida eterna.

Pero en nuestro texto de hoy, aquí en Hebreos, se habla de la obediencia.

9-10) y habiendo sido perfeccionado, vino a ser autor de eterna salvación para todos los que le obedecen; y fue declarado por Dios sumo sacerdote según el orden de Melquisedec.

Bueno, la obediencia siempre es una consecuencia de la fe verdadera. Y la obediencia no es la manera de ganar merito con Dios, sino es una manera de expresar tu gratitud por lo que has recibido.

Por esto estudiamos todo lo que la Biblia dice sobre estos asuntos.

Es normal pensar que el evangelio es algo que se tiene que creer. Y es cierto. Pero en diferentes partes dice que el evangelio es algo que se obedece.

2 Tesalonicenses 1:7-8

Y a vosotros que sois atribulados, daros reposo con nosotros, cuando se manifieste el Señor Jesús desde el cielo con los ángeles de su poder, en llama de fuego, para dar retribución a los que no conocieron a Dios, ni obedecen al evangelio de nuestro Señor Jesucristo;

Y hasta San Pedro hablaba así.

1 Pedro 4:17 Porque es tiempo de que el juicio comience por la casa de Dios; y si primero comienza por nosotros, ¿cuál será el fin de aquellos que no obedecen al evangelio de Dios?

Así que, era normal para los apósteles, hablar así de obedecer el evangelio.

El que aprende y aprende, pero ni se quiere bautizar se, no tiene ese obediencia, y está cada vez en mas peligro.

Pero estaba hablando de Melquisedec, y esto viene con otra reprenda.

9-11) y habiendo sido perfeccionado, vino a ser autor de eterna salvación para todos los que le obedecen; y fue declarado por Dios sumo sacerdote según el orden de Melquisedec. Acerca de esto tenemos mucho que decir, y difícil de explicar, por cuanto os habéis hecho tardos para oír.

Muchos de los oidores eran tardos para oír. Ni se pudieron concentrar en estos asuntos profundos. Y esto era otra forma de gran peligro.

Después de haber escuchado las predicaciones Bíblicas por años, concluyeron que ya han oído todo, y ni estaban escuchando. Pero en la fe Cristiana, si no estas progresando adelante, seguramente estas cayendo atrás. Y esto será reprendido porque es la manera de empezar la apostasía.

12) Porque debiendo ser ya maestros, después de tanto tiempo, tenéis necesidad de que se os vuelva a enseñar cuáles son los primeros rudimentos de las palabras de Dios; y habéis llegado a ser tales que tenéis necesidad de leche, y no de alimento sólido.

El autor tenia mucho que enseñar, de asuntos que pudieran ayudar les en estar muy firmes en su fe, mientras otros estaban apartando se.

Pero estos simplemente han perdido casi todo interés, en las doctrinas profundas y poderosas.

Y si esto es tu caso en esta mañana, puede ser que tu ya estás entrando en el mismo peligro. Yo te lo digo en amor, como el auto de esto libro lo dijo en amor, a los que estaba tratando de guiar en la seguridad.

13-14) Y todo aquel que participa de la leche es inexperto en la palabra de justicia, porque es niño; pero el alimento sólido es para los que han alcanzado madurez, para los que por el uso tienen los sentidos ejercitados en el discernimiento del bien y del mal.

Si eres muy nuevo en la fe, es natural que todo esto puede ser mucho de asimilar. Pero si ya tienes años en la fe, y aun no puedes concentrar en lo que la Biblia está diciendo, cuídate, porque puede ser el principio de algo malísimo.

*	Conclusión		×
---	------------	--	---

Concluyendo, el autor deseaba presentar asuntos bien poderosos sobre Melquisedec, uno que era rey, y al mismo tiempo sacerdote.

Pero sus oyentes simplemente no era capaces de asimilar, porque no han avanzado casi nada en su conocimiento de la palabra.

Y veremos mas de ese Melquisedec, en los capítulos que sigan, y si quieres, puedes estudiar en casa de Melquisedec durante la vida de Abraham, y después en el Salmo 110, y finalmente en este libro de Hebreos.

Y si tu quieres progresar en la fe, y no quedar te como niño en tu entendimiento, viendo muchos años pasando...

Puedes pasar al frente, en unos momentos, y oraremos contigo.

#### Vamos a Orar